

CONFERENCE
DES EVEQUES CATHOLIQUES
DU BURUNDI

Direction Nationale
des Œuvres Pontificales Missionnaires

POSSIBLE ORGANISATION DE LA JOURNEE MONDIALE DU MALADE

Le 11 Février de chaque année c'est la journée mondiale du malade. Nous voulons encourager nos malades à offrir leurs souffrances pour le salut du monde.

1. Activités de préparation :

- *Rencontre de préparation* : il faut rencontrer le curé ainsi que les ministres extraordinaires de la communion et si c'est possible, les animateurs des autres groupes d'animation missionnaire (*Enfance Missionnaire, Jeunesse Missionnaire...*), dans le but d'organiser la journée mondiale du malade dans la Paroisse.
- Visiter les directeurs des dispensaires ou des hôpitaux : demander la permission pour les activités à y faire.
- Préparer les communiqués paroissiaux pour annoncer la journée mondiale du malade.
- Si possible l'Evêque du lieu peut décider de célébrer la journée mondiale du malade, de façon solennelle dans une des paroisses de son diocèse.

2. Célébration de la journée mondiale du malade (le 11 février)

A. Célébration de la messe des malades dans la paroisse et si c'est possible dans les secteurs (dispensaires et hôpitaux).

- Il est souhaitable de donner le sacrement du pardon et de la réconciliation aux malades comme une préparation spirituelle à la journée mondiale du malade.
- Profiter de ce moment pour faire connaître le message du Pape pour la journée mondiale du malade.
- Si possible dans la messe, donner le sacrement de l'onction des malades.
- Profiter l'homélie pour parler du message du Pape.
- Faire la lecture des noms de tous les malades défunts et les malades qui souffrent gravement pour qui la messe est offerte.
- Les offrandes seront consacrées aux malades qui seraient visités dans les dispensaires ou dans les hôpitaux. Inviter les Chrétiens à amener même des vivres. Après la célébration l'argent de l'offrande serait gardé dans la caisse sociale paroissiale des malades; les vivres seront donner aux malades hospitalisés

B. Visite aux malades (dans les dispensaires, hôpitaux ou centre des handicapés)

Après la messe, les chrétiens sont invités à visiter les malades dans les dispensaires, prier avec eux le rosaire missionnaire, les encourager dans leurs maladies et donner les vivres collectés pendant la messe. Les malades qui n'ont pas eu l'occasion de participer dans la messe peuvent

recevoir la communion. Si possible, donner aux malades les cadeaux des chapelets missionnaires pour qu'eux aussi puissent offrir leurs souffrances à Dieu en vue de l'évangélisation du monde.

3. Création des groupes des malades missionnaires dans tous les Diocèses du Burundi

Profiter de la journée mondiale du malade pour faire connaître et créer le groupe des malades missionnaires. Il serait bien aussi de profiter cette occasion pour fixer la célébration mensuelle de la messe des malades dans les Paroisses. Nous proposons que la messe des malades soit célébrée le 11 de chaque mois

Pour créer le groupe malade missionnaire dans la Paroisse, le curé doit être le premier responsable de ce groupe. Il organise le groupe paroissial composé des Chrétiens ministres de la communion, les représentants des médecins ou des infirmiers, les animateurs des groupes Enfance Missionnaire et Jeunesse missionnaire, les Catéchistes et les chrétiens actifs dans l'animation missionnaire. Dans la première rencontre, le curé donne l'orientation de ce groupe et ceux qui composent ce groupe : le groupe des malades missionnaires est composé des malades, des handicapés, des personnes âgées, grâce à leurs souffrances ils participent d'une manière spéciale au mystère de la passion du Christ et vivent en Union intime avec lui.

Ce sont spécialement ces personnes qui vivent dans la souffrance qui ont suscité beaucoup d'initiatives dans l'Église, en consacrant leurs souffrances à Jésus Christ pour l'évangélisation du monde.

Les malades et toutes les personnes souffrantes sont donc invitées à réaliser dans leur vie cette invitation de Jésus : *« Allez et dites à Jean Baptiste ce que vous écoutez et ce que vous voyez : les aveugles voient, les boiteux marchent, les lépreux sont guéris, les sourds entendent, les morts ressuscitent, et la Bonne Nouvelle est annoncée aux pauvres »* (Mt 11, 4, 5). Le groupe des malades missionnaires doit être accompagné par un autre groupe des visiteurs et des gardes malades qui les encouragent à garder l'espoir dans le Seigneur.

En clôturant, nous vous souhaitons la bonne préparation et célébration de la journée mondiale du malade.

Abbé Juvénal NZOHABANAYO
Directeur National des O.P.M./BURUNDI

